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1. СМИ о Таймыре 
 

По итогам конкурса «Салют, Победа!» на Таймыре реализуют семь социальных 
проектов 

Подведены итоги районного конкурса проектов «Салют, Победа!», направленного на 
организацию работы по патриотическому и военно-патриотическому воспитанию подростков и 
допризывной молодёжи района. Финансовую поддержку в размере 10 тысяч рублей на 
реализацию своих социальных проектов получат семеро инициативных таймырцев из девяти. 

Три проекта реализуют в селе Хатанга. В рамках одного из них - «Детская голгофа» - 
школьники создадут ряд театральных постановок по теме геноцида детей на основе 
документальных свидетельств. Проектом «Реставрация памяти» займутся волонтеры, 
которые проведут ремонт и восстановление памятных мест в поселках сельского поселения. 
Также в Хатангской средней школе №1 для информирования учащихся об основных событиях 
и сражениях Великой Отечественной войны создадут образовательное пространство по 
проекту «Календарь событий». 

Ряд патриотических мероприятий «Мы помним, мы гордимся» к 9 Мая проведут 
активисты поселка Жданиха. Их цель - расширить знания детей дошкольного возраста и 
учеников начальной школы о Великой Отечественной войне, героях войны и их подвигах. 
Похожий проект под названием «Отечество – родная страна» реализуют жители поселка 
Хета. Они обновят информацию о ветеранах ВОВ и тружениках тыла в школьном музее, 
благоустроят территорию возле памятника, проведут серию спортивных мероприятий. В свою 
очередь, в поселке Кресты согласно проекту «Школа мужества» проведут военно-спортивный 
квест для школьников и молодого поколения сельчан. 

Фестиваль громких чтений «Читаем вместе о войне» среди молодежи состоится в 
городском поселении Диксон. Участникам предстоит в разной форме прочитать 
произведения, написанные на тему Великой Отечественной войны. 

«Таймыр» 
 

2. СМИ о городе Дудинке 
 
Автопутешественники из Барнаула доехали до Дудинки 

Таймырский краеведческий музей посетила команда путешественников, едущих на 
автомобилях из Барнаула в Диксон. 

Группа из шести человек отправилась на Таймыр 1 марта и за это время преодолела 
несколько тысяч километров. Сначала путешественники двигались вдоль Оби до Ямала, 
оттуда по зимнику – на Таймыр. 

«Дорога крайне сложная. Кроме технических трудностей, связанных с толканием, 
копанием и буксованием, хотели бы отметить абсолютное отсутствие информации. Еще во 
время подготовки к путешествию было понятно, что четких сведений о пути следования найти 
не удастся. Нас удивило то, что на местах никто не владеет информацией. То есть люди 
живут и работают на зимнике и знают только то, что видят вокруг, и не задумываются, куда 
ведет дорога, откуда, для каких она целей», – рассказал руководитель экспедиции Дмитрий 
Юрочкин. 

На двух автомобилях марки Toyota Prado команда планирует дойти до Диксона – самого 
северного населенного пункта России. Топливо, продукты, теплые вещи и снаряжение у 
путешественников с собой. 

В Дудинке участники экспедиции первым делом посетили Таймырский краеведческий 
музей. Познакомились с историей полуострова, узнали интересные факты о коренных 
малочисленных народах, населяющих Таймыр, подробно изучили экспозицию. Особое 
восхищение у участников экспедиции вызвал прославившийся на весь мир Сопкаргинский 
мамонт. 

«Таймырский телеграф» 
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«Наставник — путь к успеху»: школа искусств приглашает на отчетный концерт 
18 марта в 15:00 в городском Доме культуры состоится отчетный концерт Детской школы 

искусств им. Б. Н. Молчанова. Мероприятие пройдет под эгидой Года педагога и наставника, 
объявленного Указом Президента России Владимира Путина. 

В программе концерта — яркие академические, народные, эстрадные музыкальные 
произведения и колоритные хореографически номера, призванные показать зрителям 
совместную работу учителя и ученика над коллективным музицированием. 

На главную сцену ГДК выйдут как воспитанники школы искусств, так и преподаватели в 
составе различных музыкальных коллективов. Среди участников: обладатель Гран-при XXI 
городского конкурса военно-патриотической песни «Виктория», вокальный ансамбль 
преподавателей «Вдохновение Таймыра», квартет преподавателей «Енисейские напевы», 
камерный ансамбль «Элегия», оркестр струнно-смычкового отделения, духовой оркестр и 
джазовый ансамбль «Экспресс-бэнд», ансамбль скрипачей «Тутти», хореографический 
коллектив «Хулускан», ансамбль гитаристов «Тирандо», старший хор и оркестр русских 
народных инструментов. 

Организаторы отмечают, что впервые за долгие годы в состав оркестра народных 
инструментов вошли девять учащихся народного отделения, были написаны партитуры для 
преподавателей и учащихся, что говорит об отлаженной системе наставничества в Детской 
школе искусств. 

 
В Таймырском краеведческом музее отметили городской статус Дудинки 

Дудинка как город существует всего 72 года, хотя прошлым летом отметила свое 355-
летие. В Таймырском краеведческом музее прошла «Встреча в старой квартире – 2023», 
которую посвятили улицам Дудинки.  

Старожилы и все интересующиеся историей столицы Таймыра на традиционной 
«Встрече…» вспоминали 1951 год, когда Дудинка стала городом. Знатоки соревновались 
между собой в знании топонимики и топографии родного города, перечисляя имена 
выдающихся личностей, в честь которых названы его улицы, вспоминая неофициальные 
названия популярных в Дудинке мест.  

В помощь гостям «Старой квартиры» https://sgnorilsk.ru/news/tajm...   музейщики 
подготовили фотографии из фондов, живопись и графику почетного гражданина Таймыра 
Николая Свиридова. Работы с выставки «Дудинские тротуары Николая Свиридова», открытой 
к 110-летию со дня его рождения, стали главным фоном этой музейной встречи. 

Музейщики и гости вспоминали не только дома и улицы, но и людей, чьим трудом и 
талантом Дудинка становилась настоящим городом, столицей Таймыра. По традиции 
сотрудники музея выступили перед гостями с театрализованными номерами, и, конечно, на 
встрече звучала музыка. Песни в честь Дудинки и о Дудинке в «Старой квартире» под гитару 
исполнил концертмейстер детской школы искусств имени Бориса Молчанова Сергей Сигуней. 

«Северный город» 
 

3. СМИ о «городе Норильске» и предприятиях НПР 
 

Норильск сможет сам производить смеси для строительства домов 
Норильск сможет сам производить смеси для строительства домов 
 «Норникель» совместно с крупнейшим российским производителем строительно-

отделочных материалов, компанией «Волма», провел успешные испытания гипса, 
вырабатываемого на объектах «Серной программы». Тесты показали, что этот гипс можно 
использовать в строительстве. 

«Серная программа» – флагманский экологический проект «Норникеля», не имеющий 
аналогов в мире. Он предполагает улавливание и утилизацию сернистого газа на норильских 
металлургических заводах и производство из него безвредного гипса. Его можно без ущерба 
для окружающей среды складировать в гипсохранилищах или использовать для конкретных 
целей, например, в производстве стройматериалов. 
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Предварительные лабораторные исследования этого гипса показали: он 
соответствует высоким строительным стандартам, что позволяет использовать его как в 
промышленном, так и в гражданском строительстве. 

«Заключительным этапом исследований будет официальная экологическая экспертиза, 
после которой «Серная программа» может стать практически неисчерпаемым источником 
сырья для специализированных компаний, выпускающих строительные смеси, таких как 
«Волма». 

После прохождения всех этапов исследований «Норникель» совместно с компанией 
«Волма» может начать производить качественные смеси на основе гипса в Норильске, где 
есть все остальные необходимые компоненты: щебень, песок и вода», – рассказали в пресс-
службе компании. 

Размещение производства в Норильске позволит без дополнительных затрат на 
логистику применять смеси в масштабной программе реновации города. 

В перспективе рассматривают возможность распространять смеси через сбытовую сеть 
компании «Волма». Вывозить готовый продукт из Норильска можно будет по Северному 
морскому пути или по Енисею… 

«Таймырский телеграф» 
 
Полиция Норильска: «Жертвами мошенников становятся и рабочие, и руководители» 

В феврале в дежурную часть полиции от норильчан поступило 3865 обращений – на 59 
меньше, чем за такой же период прошлого года. В полиции зафиксировали 162 заявления о 
преступлениях, раскрываемость составила 58 процентов. 

О криминогенной ситуации на ежемесячной городской планерке в мэрии рассказал 
заместитель начальника Отдела МВД России по Норильску Андрей Щербаков. 

Тяжких и особо тяжких преступлений отмечено шесть: три убийства, одно 
изнасилование, еще два связаны с умышленным причинением тяжкого вреда здоровью. Все 
шесть раскрыли по горячим следам в течение дежурных суток. 

83 преступления имели имущественный характер, раскрыто каждое третье, из числа 
ранее совершенных – 16. Во время проверок магазинов сотрудники ОМВД выявили 18 фактов 
незаконной продажи спиртного. Всего в сфере антиалкогольного законодательства 
зафиксировали 493 административных правонарушения. 

Андрей Щербаков отметил, что по-прежнему четверть преступлений связана с 
мошенничеством: 

«Аферисты постоянно выдумывают новые способы обмана,  изобретают стратегии и 
тактики. Люди теряют крупные суммы из-за доверчивости или желания преуспеть в сфере 
инвестиций. Так, 34-летняя мастер ТОФ в феврале лишилась 620 тысяч, 38-летний начальник 
смены на «Медвежьем ручье» обманулся на 638 тысяч рублей». 

Зачастую мошенники представляются сотрудниками банков, говорят о том, что стоит 
якобы перевести средства на безопасные счета, уверяют, что надо установить в телефоне 
спецпрограммы, идут на иные уловки. За февраль зафиксировали 14 таких эпизодов, ущерб 
нанесен на общую сумму семь миллионов рублей. 

«Мастер взрывных работ с «Октябрьского» по совету левых «банкиров» потерял 509 
тысяч рублей, а машинист насосных установок из НТЭК – 992 тысячи. Прессовщик 
«Норильскникельремонта» под предлогом защиты своих средств перевел злоумышленникам 
734 тысячи рублей, а контролер норильского театра – более 1,5 миллиона», – привел 
примеры Андрей Щербаков. 

Во многих случаях преступники выдают себя за сотрудников правоохранительных 
органов и даже ФСБ, многие готовы по WhatsApp скинуть представление об «уголовном 
деле», которое находится у них в производстве, и даже «протоколы допросов». 

«Среди последних мошеннических тем – «дело» о так называемой измене Родине. Это 
когда говорят, что со счета жертвы кто-то собирается перевести средства в Украину и 
следует, мол, перевести деньги на безопасный ресурс. Есть люди, которые хотят приобрести 
дорогостоящие товары в разы дешевле, и тоже попадаются на удочку преступника, лишаясь 
средств». 
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По мнению Андрея Щербакова, никто не застрахован от таких звонков и 
правонарушений в сфере IT: жертвами мошенников становятся все категории норильчан, 
независимо от статуса, возраста и образования. Он настоятельно рекомендовал 
руководителям предприятий Заполярного филиала «Норникеля» и бюджетных организаций 
проводить беседы с сотрудниками. 

«Таймырский телеграф» 
 

4. СМИ о Красноярском крае и СФО 
 

Юрий Лапшин: «В крае растёт конкуренция за кадры» 
На заседании Правительства края обсудили ситуацию с кадровым обеспечением рынка 

труда. Как пояснил премьер-министр Юрий Лапшин, устойчивое развитие экономики края 
приводит к росту кадровой потребности, и задача Правительства – синхронизировать эти 
процессы, своевременно прогнозировать запросы работодателей. 

По словам руководителя агентства труда и занятости населения края Виктора Новикова, 
за последние пять лет было трудоустроено 235 тыс. человек, и это количество ежегодно 
растёт. В данный момент в службы занятости заявлено 200 тыс. вакансий. Только на 
инвестиционные проекты до 2028 года потребуется 60 тыс. человек. Новый запрос 
формируют сейчас и предприятия оборонно-промышленного комплекса. С июля прошлого 
года заполнено 5,5 тыс. вакансий в сфере ОПК, незакрытыми остаются ещё 1200 вакансий. 

С учётом рекордно низкой безработицы Красноярский край является трудодефицитным 
регионом и готов обеспечить работой специалистов в различных отраслях. Служба занятости 
принимает активные меры по трудоустройству выпускников, помогает с переездом на новое 
место работы, привлекает трудовые ресурсы из других регионов и стран, индивидуально 
работает с крупными работодателями. 

В то же время не все инвесторы готовы включаются в этот процесс и могут заранее 
спрогнозировать свои запросы. «Мы считаем, что уже на стадии строительства необходимо 
понимать, кто будет работать на этапе создания инфраструктуры и эксплуатации будущих 
объектов. Из общей кадровой потребности инвестиционных проектов только по 19% есть 
понимание по специалистам, которые понадобятся. Поэтому мы работаем над тем, чтобы 
работодатели своевременно сообщали нам эти данные для формирования кадрового 
резерва», – отметил Виктор Новиков. 

Министр образования края Светлана Маковская подтвердила важность прогноза 
кадровой потребности, в том числе и для формирования контрольных цифр приёма в 
учебные заведения. Сегодня система среднего профобразования вышла в лидеры по 
интересу абитуриентов. В то же время растёт и спрос на выпускников техникумов и 
колледжей со стороны работодателей. Ежегодно предприятиям края требуется около 50 
тысяч специалистов со средним профобразованием. При этом выпуск из всех учреждений 
СПО составляет лишь 17 тыс. человек. Ещё около 15 тыс. человек – взрослые, которые 
проходят переподготовку по коротким программам. 

Значительный упор делается на качество подготовки. За последние годы в 
модернизацию краевых техникумов и колледжей вложено около 1 млрд рублей – открываются 
новые мастерские, обновляется материально-техническая база учебных заведений. Во 
взаимодействии с предприятиями на базе колледжей появляются мощные отраслевые 
центры – нефтяной, энергетический, агропромышленный. Рассматривается вопрос 
увеличения цифр приёма учащихся для сфер транспорта, оборонно-промышленного 
комплекса, энергетики, IT-сектора, социальной сферы, а также по специальностям 
реализуемых в крае инвестпроектов. 

«Существующая система кадрового обеспечения в крае работает эффективно, мы видим 
это по текущим результатам. Но с учетом планов перспективного развития экономики региона 
важно усилить это направление. Нужны новые подходы, новые идеи в поиске и подготовке 
необходимых краю трудовых ресурсов. Конкуренция за кадры в регионах усиливается, и наша 
задача – действовать на опережение», – подчеркнул Юрий Лапшин. 

Красноярский край 
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В Красноярском крае за год больше всего подорожали лук, кофе и поездки в Крым 
Статистики рассказали об изменении потребительских цен в Красноярском крае в 

феврале 2023 года по отношению к февралю 2022 года. 
Индекс потребительских цен составил 110,7 %. Среди наблюдаемых 556 товаров и услуг 

изменение цен сложилось следующим образом: 
снизились цены на 58 наименований товаров и услуг; 
рост цен не превышал уровень инфляции по 239 наименованиям товаров и услуг; 
рост цен превышал уровень инфляции по 259 наименованиям товаров и услуг. 
Значительное увеличение цен (более 30 %) отметили по 34 позициям товаров и услуг:  
    среди продовольственных товаров больше всего подорожал лук — в 2,1 раза, 

маргарин — на 32,1 %, чай — на 32 %, кофе молотый и в зернах — на 31,5 %. 
    в группе непродовольственных товаров выросли цены: на спички — на 52,7 %, 

дезодорант — на 51,1, шприцы одноразовые — на 48,1, пену для бритья — на 44, мыло 
хозяйственное — 43,8, шампунь — на 42,7, «Йод» — на 41,9, гель для душа — на 38,4, 
зубную пасту — на 37,5, краску для волос — на 34,5, зубную щетку и прокладки — на 34, крем 
для рук — на 33,8, бумагу — на 33,3, одноразовые бритвы — на 33, тетради — на 32,7, вату 
— на 32,3; 

    в группе услуг: на прививку животного — на 52,7 %, ксерокопии — на 50,8, путевки на 
Черное море и в Крым — на 39,1, поездки в Турцию — на 31,9, проезд в купейном вагоне 
скорого нефирменного поезда дальнего следования — на 30,7 %. 

Значительное снижение цен (более 10 %) наблюдалось по 17 наименованиям товаров: 
на капусту — на 50,6 %, плиты древесностружечные, ориентированно-стружечные — на 40,7, 
картофель — на 35, чеснок — на 29,8, газовое моторное топливо — на 24,1, телевизор — на 
18,7, гречка — на 16,5, поездки в отдельные страны Юго-Восточной Азии — на 16,4, смарт-
часы — на 14,7, свёклу — на 14,1. 

newslab 
 

5. СМИ о России 
 

Президент объяснил, за что борется Россия 
Россия борется за существование своей государственности, это задача ее выживания, 

заявил президент РФ Владимир Путин. Он подчеркнул: Россия – многонациональная страна, 
при этом на Украине она борется за русский мир, поскольку не может бросить русских людей. 

"Для нас это не геополитическая задача, а задача выживания российской 
государственности, создания условий для будущего развития страны и наших детей", – 
сказал Путин во время общения с рабочими авиационного завода в Улан-Удэ. Встречу 
транслировали телеканал "Россия 24" и медиаплатформа "Смотрим". 

По словам Путина, чтобы приблизить мир и стабильность, россиянам нужно проявить 
собранность, нужна консолидация общества. 

"Когда противник увидит, что наше общество сильное, внутренне собранное, 
консолидированное, тогда, без всякого сомнения, произойдет то, к чему мы стремимся: и 
успех, и победа", – подчеркнул президент, отвечая на вопрос участника встречи о том, что что 
может сделать рядовой гражданин для будущего страны. 

По словам Путина, Россия ведет борьбу за русских людей. 
"Мы – многонациональная страна. Но все-таки это русский мир. Если вы пообщаетесь с 

людьми, которые приезжают оттуда (с Украины – ред.) – я с ними встречался – они ничем не 
отличаются от нас с вами, ну ничем! Они такие же как мы. Они – это часть нас, как же их 
можно бросить?" – сказал глава государства. 

Вести 
 

Путин: Россия за 2022 год кратно повысила экономический суверенитет 
Несмотря на ожидания западных оппонентов, Россия выстояла в условиях санкций и за 

прошлый год усилила свой экономический суверенитет. Об этом заявил президент РФ 
Владимир Путин в ходе беседы с рабочими авиазавода в Улан-Удэ. 
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"Россия прошла за этот год очень важный этап. Важнейший результат 2022 года 
- мы кратно повысили свой экономический суверенитет", - сказал он. 

По мнению Путина, противник рассчитывал, "что мы рухнем через две-три недели или 
через месяц", предприятия встанут после ухода иностранных партнеров, рухнет финансовая 
система, тысячи людей останутся без работы и выйдут на улицу, "Россия будет раскачана 
изнутри и рухнет". 

"Вот на что был расчет, но этого не произошло", - указал Путин. "Фундаментальные 
основы стабильности России гораздо прочнее", - добавил он. 

Российская газета 
 

Посол РФ в Вашингтоне назвал провокацией появление беспилотника США над 
Черным морем 

Разведывательная миссия американского беспилотного летательного аппарата MQ-9 
над Черным морем является провокацией. Об этом заявил во вторник журналистам посол 
России в США Анатолий Антонов по завершении консультаций в Госдепартаменте, куда он 
был приглашен в связи с инцидентом. 

"Этот аппарат летел с выключенными транспондерами, и он вошел в зону специальной 
военной операции. [Об этой зоне было сообщено] по международным каналам. Мы, Россия, 
предупредили всех об этом. Я считаю, что это настоящая провокация. Это провоцировало нас 
к каким-то определенным действиям, после чего можно было бы винить Россию, российских 
военных в каком-либо непрофессионализме", - отметил глава диппредставительства, отвечая 
на вопрос ТАСС. 

Антонов рассказал, что беседовал в Госдепартаменте с помощником госсекретаря по 
делам Европы и Евразии Карен Донфрид, которая во время консультаций "выразила 
обеспокоенность США в связи с этим инцидентом". "Мы только что закончили встречу с Карен 
Донфрид. Мы обсуждали сегодняшний инцидент в акватории Черного моря. Американская 
сторона выразила протест в связи с - как они сказали - "непрофессиональными действиями 
российской стороны", - рассказал он. 

Отвечая на вопрос, первый ли это случай, когда американский летательный аппарат 
летел с выключенным транспондером у российских границ, посол отметил: "Я не могу вам 
сказать, это надо спросить наших коллег из Минобороны". 

ТАСС 
 

Шойгу приказал удвоить производство высокоточных боеприпасов в РФ 
Министр обороны России Сергей Шойгу распорядился нарастить производство в стране 

высокоточных боеприпасов. Соответствующее распоряжение было отдано им во вторник, 14 
марта, в ходе посещения корпорации «Тактическое ракетное вооружение» (КТРВ), сообщает 
пресс-служба военного ведомства. 

В ходе визита Шойгу отметил, что корпорация уже нарастила производство 
высокоточных средств поражения, однако в текущем году объем производства должен быть 
увеличен еще в два раза. 

«Для ее выполнения у предприятия есть необходимые резервы: 
высококвалифицированные специалисты и производственные мощности. Поэтому задача 
жесткая, но выполнимая», - отметил глава военного ведомства. 

Также Шойгу отметил, что предприятие смогло начать и серийное производство 
некоторых новейших образцов вооружений, которых нет у других стран. 

«Труд» 
 

Госдума дала добро на 15-летний срок за дискредитацию всех участников СВО 
Депутаты Государственной думы приняли в третьем, заключительном чтении 

законопроект о введении уголовной ответственности за дискредитацию всех участников 
специальной военной операции (СВО) - в том числе добровольцев. 

Как сообщает ТАСС, принятый закон предусматривает введение наказания в виде 
лишения свободы на срок до 15 лет за распространение фейков о добровольческих 
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формированиях. Сейчас это наказание грозит за публичное распространение заведомо 
ложной информации о регулярных частях ВС РФ. Оно предусмотрено статьей 207.3 
Уголовного кодекса России («Публичное распространение под видом достоверных 
сообщений заведомо ложной информации об использовании Вооруженных сил Российской 
Федерации в целях защиты интересов Российской Федерации и ее граждан»). 

Кроме того, принятые нижней палатой парламента поправки распространяют на 
добровольческие формирования действие статьи 280.3 УК РФ («Публичные действия, 
направленные на дискредитацию использования Вооруженных сил Российской Федерации в 
целях защиты интересов Российской Федерации и ее граждан»). Действующая редакция УК 
предусматривает ответственность только за публичные действия, направленные на 
дискредитацию использования Вооруженных сил РФ за рубежом. 

Кроме того, закон увеличивает до пяти лет лишения свободы срок наказания за 
указанные преступления, совершенные в течение года после привлечения лица к 
административной ответственности. Ранее он составлял три года. 

Кроме того, с пяти до семи лет заключения увеличивается максимально возможное 
наказание в случае, если действия правонарушителя привели к смерти или массовым 
беспорядкам. 

Идею внесения в УК статьи о наказании за дискредитацию добровольцев, которые 
участвуют в СВО, выдвинул руководитель частной военной компании «Вагнер» Евгений 
Пригожин. 24 января он обратился с ней к председателю Госдумы Вячеславу Володину. 
Просьба Пригожина касалась в том числе бывших заключенных. Володин поручил главам 
профильных парламентских комитетов оперативно обсудить это предложение. 

«Труд» 
 

Сенаторы внесли в Госдуму законопроект о реформировании контрактной системы. 
Госзакупки планируется сделать более гибкими и «подстроить под нужды фронта» 

Председатель Совета Федерации (СФ) Валентина Матвиенко вместе с группой 
сенаторов внесла в Госдуму поправки в федеральный закон № 44 «О контрактной системе в 
сфере закупок товаров, работ, услуг для обеспечения государственных и муниципальных 
нужд», которые, по их словам, должны упростить и повысить эффективность 
соответствующих процедур. Соавтор поправок вице-спикер СФ Николай Журавлев заявил, 
что проект закона подготовлен «в целях упрощения, повышения эффективности и 
оперативности обеспечения государственных и муниципальных нужд, исключения излишних 
временных затрат заказчиков при осуществлении закупок». Правда, внесенная в Госдуму 
инициатива вышла не такой радикальной, как заявлялась сенаторами изначально. 

На заседании верхней палаты парламента 1 февраля Матвиенко предложила наложить 
мораторий на исполнение федерального закона № 44 до окончания военной операции на 
Украине. Так она отреагировала на предложения коллеги Журавлева, который призвал 
регионы «оказать максимальное содействие ускорению» реализации инфраструктурных 
проектов, контракты по которым нужно заключать до 1 июня (по федеральным объектам) и до 
1 июля (по региональным). «Время такое, что нужно ускоряться, игнорировать избыточные 
процедуры», – заявил вице-спикер. 

Матвиенко, в свою очередь, отметила, что «даже если все идет по плану, остается с 1 
июля до конца года практически полгода для освоения средств, которые выделены на 
социальные объекты, на школы, на детсады, на дороги и т. д.». Для северных регионов, 
заметила спикер СФ, «это вообще неприемлемо – там короткий строительный период, потому 
что морозы и т. д.». Она предложила «с учетом нынешних условий, новой реальности, в 
которой мы живем, не цепляться за какие-то догмы»: «Может быть, наложить мораторий на 
44-й закон и дать возможность быстро осваивать средства? Потому что 44-й закон подавался 
как борьба с коррупцией, наведение порядка». 

Упрощение контрактной системы тогда поддержал ряд сенаторов и экспертов. 
Собеседник «Ведомостей» в промышленности отмечал, что Матвиенко своевременно 
выступила с инициативой, которая позволит не растягивать на долгие месяцы процесс 
закупок, особенно в секторе гособоронзаказа. Это не только ускорит процесс взаимодействия 
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в стратегических отраслях, но и придаст импульс развитию реального сектора и 
экономики в целом, говорил собеседник «Ведомостей». 

Законопроект в итоге не предусматривает моратория на весь 44-й закон (по сути, это 
означало бы его отмену), но предполагает изменение ряда ключевых его параметров. 

В нем речь идет о повышении ценового порога для проведения электронного запроса 
котировок с 3 млн до 10 млн руб. и снятие ограничения на объем таких закупок. Для малых 
закупок в электронной форме с использованием электронных площадок ценовой порог 
предлагается повысить с 3 млн до 5 млн руб. В пояснительной записке к законопроекту 
говорится, что эти меры направлены на более оперативное удовлетворение потребности 
заказчика в товаре, работе или услуге. 

Сенаторы также предлагают упростить процедуру заключения контракта с участником 
закупки, получившим второй номер по итогам конкурса, в случае расторжения контракта с 
победителем в связи с возникновением не зависящих от поставщика обстоятельств, 
влекущих невозможность исполнения договора. Речь идет о том, чтобы освободить заказчика 
от необходимости вносить победителя закупки в реестр недобросовестных поставщиков. 

Соавтор законопроекта, первый вице-спикер Совфеда Андрей Турчак указал в своем 
Telegram-канале, что «это сэкономит много времени». 

«В целях снижения временных затрат заказчиков на осуществление закупки товара, 
работы, услуги предусматривается сокращение сроков согласования заключения контракта с 
единственным поставщиком», – говорится в пояснительной записке. Кроме того, поправки 
наделяют заказчиков правом устанавливать разные размеры аванса в отношении этапов 
исполнения контракта, предусматривающих выполнение работ по подготовке проектной 
документации и выполнению инженерных изысканий, строительству, реконструкции, 
капитальному ремонту объекта. Сенаторы предусмотрели право заказчиков осуществлять 
закупки с указанием конкретного товарного знака без обязанности учитывать возможные 
эквиваленты в отдельных случаях, обусловленных особенностями таких закупок. 

Николай Журавлев подчеркнул, что исключаются излишние требования, связанные с 
определением начальной цены контракта (НМЦК). «Заказчики вправе самостоятельно 
разрабатывать правила определения и обоснования НМЦК, в том числе учитывая 
географические и экономические особенности региона, уровень конкуренции на рынке 
определенного товара, а также современные методы и способы получения информации о 
рыночных ценах на товары, работы, услуги», – приводит его слова пресс-служба СФ. 

Таким образом заказчики смогут самостоятельно разрабатывать правила определения 
такой цены с учетом географических и экономических особенностей региона, написал в своем 
Telegram-канале соавтор поправок, глава комитета палаты по конституционному 
законодательству и государственному строительству Андрей Клишас. 

Ведомости 
 

«Единая Россия» перезапускает сеть первичных отделений партии в городах 
 «Единая Россия» начала новый этап обновления своей базы к президентским выборам 

2024 г., рассказали «Ведомостям» два источника в партии. В рамках проекта «Единый 
мобилизационный стандарт» партия планирует перезагрузить первичные отделения, чтобы 
приобрести новых сторонников на местах. 

В этом году партия планирует перезагрузить все первичные отделения, расположенные 
в городах, говорит один из собеседников в партии. Там поменяются секретари, а каждой 
первичке будет поставлена задача: она должна привести 250 человек в базу потенциальных 
сторонников партии, которые голосуют на избирательном участке, закрепленном за 
первичкой. «Это даст нам 10 млн сторонников, учитывая 40 000 первичек в городах. В 
прошлом году уже перезагрузили 8000, осталось чуть более 30 000», – говорит собеседник 
«Ведомостей». 

Кроме того, в регионах, где в этом году состоятся выборы, партия планирует проводить 
«кадровые конкурсы» для отбора секретарей первичных отделений. В прошлом году 
подобный конкурс, например, проходил в Удмуртии, о чем губернатор региона Александр 
Бречалов рассказывал на форуме для начальников первичек. «Ведомости» писали, что в 
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Удмуртии и ряде других регионов проводился эксперимент по тестированию технологий для 
активизации сторонников партии к выборам. 

Бречалов тогда же рассказывал, что в республике был организован конкурс общественно 
значимых проектов первичных отделений, на реализацию которых партия выдавала гранты. 
Собеседник «Ведомостей» в партии говорит, что такие конкурсы планируется проводить и в 
остальных предвыборных регионах. 

Партия поставила задачу обновления мобилизационной базы к президентским выборам 
2024 г., писали «Ведомости». Эта работа продолжается с 2021 г.: партийцы почистили базу 
сторонников – в какой-то момент в ней из 25 млн осталось лишь 9 млн, после чего они начали 
вновь ее заполнять. 

Основная задача – чтобы у партии было 30 млн сторонников с 90% лояльностью к 
выборам 2024 г., говорят единороссы. 

Один из собеседников отмечает, что секретарей первичек не только будут менять, но и 
повышать их эффективность за счет обучения. Среди других задач – рост доверия к партии 
на местном уровне, внедрение стандартной для всех субъектов Федерации системы контроля 
явки, создание информирования активистов через «Партийные клубы», а также системы 
кадрового резерва на уровне региональных отделений… 

Ведомости 
 

6. Разное 
 

Зачем Путин начал СВО и что нас ждет дальше уже в ближайшем будущем 
Всем людям, обвиняющим Россию в нападении на Украину и создании кризиса, 

грозящего перерасти в Третью мировую войну, я советую обуздать эмоции, умерить свой пыл 
и попытаться ответить всего лишь на один простой вопрос – почему Россия это сделала? 
Почему Путин 24 февраля 2022 года все-таки рискнул пойти на этот «опрометчивый» шаг? 
Ему что, делать было нечего, как пускаться в такое опасное приключение, сулящее кучу 
проблем с неизвестным исходом? Или он такой безответственный политик, который сидел-
сидел, а потом думает, а не напасть ли мне на Украину? Подумал-подумал и решил – 
пожалуй, так и сделаю. И двинул свои войска на Киев. А почему не на Таллин или Варшаву 
(кстати, и об этом тоже скажу) – думаете, НАТО испугался? А сейчас тогда он с кем воюет? А 
может, у него все-таки была какая-то причина, о которой вы не знаете? 

Давайте вспомним, кому до 24 февраля прошлого года угрожала Россия? Страна с 3,1% 
мирового ВВП, имеющая оборонный бюджет в 66 млрд долларов в год (данные SIPRI – 
Стокгольмского института исследования проблем мира, приведены по состоянию на 2021 
год). Может, это она окружила весь мир тысячей военных баз (из которых только крупных с 
объемом инвестирования более 10 млн долларов в мес. было 823 штуки), тратя на это 801 
млрд долларов в год (данные SIPRI за 2021 год), содержа при этом еще и 11 авианосных 
ударных групп, бороздящих водные пространства по всему Мировому океану от Арктики до 
Антарктики. Нет, мы все знаем эту страну, и имя ей США. Россия на тот момент никому не 
угрожала, ее вполне устраивало и то, что она имела, – 1/6 часть суши и 63% всех мировых 
запасов углеводородов и природных минералов (ей хотя бы имеющееся богатство сохранить 
от посягательства других стран, считающих, что такое сокровище совершенно несправедливо 
досталось одной лишь РФ). 

Но почему-то эти страны (особенно одна из них, и имя ее вы знаете) с 12 марта 1999 
года исключительно с благими намерениями стали подбираться к РФ, окружая ее целой 
цепью дружественных военных баз по ее западным границам. А что случилось 12 марта 1999 
года? А ничего особенного, в этот день произошло четвертое расширение НАТО, когда в него 
были приняты Польша, Венгрия и Чехия. За четвертым расширением последовало и пятое, 
когда в 2004 году в него были приняты еще семь восточноевропейских стран – Болгария, 
Румыния, Словакия, Словения и государства Балтии. На данный момент таких 
дружественных расширений насчитывается уже восемь. Есть повод задуматься, зачем все-
таки Североатлантический блок подбирается к границам РФ (ответ я дам ниже, поверьте, он 
вас удивит!). Но, когда в списке этих стран замаячили Украина с Грузией, Путин сказал – 
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хватит и выдвинул свой знаменитый декабрьский 2021 года ультиматум – откатить 
базы НАТО по состоянию на 1997 год. Что ему на это ответили Вашингтон и Брюссель? Они 
не стали с ним даже разговаривать, мол, это не наши проблемы, а мы будем действовать, как 
и планировали. После чего включился обратный отсчет времени – до 24 февраля оставалось 
полтора месяца (и то Путин придержал начало операции до завершения зимних Олимпийских 
игр в Пекине по просьбе тов. Си). 

И уже даже американское издание ТАС (The American Conservative) в лице своего 
обозревателя Дуга Бандоу приходит к выводу, что на момент начала специальной военной 
операции ВС РФ на Украине Москва еще имела несколько стратегических возможностей 
избежать начала боевых действий и попыталась это сделать, надавив на Запад с помощью 
других инструментов (здесь автор ведет речь о том самом ультиматуме Путина, о котором я 
говорил выше). Однако Запад проигнорировал его, сделав все, чтобы война началась, 
поскольку именно это и входило в его планы. При этом Запад, преисполненный высокомерия 
и лицемерия, пишет американский эксперт, ведет себя еще и очень лживо, стремясь 
преувеличить важность конфликта и превратить ограниченную, в принципе, региональную 
борьбу в потенциально катастрофический глобальный пожар. 

Дуг Бандоу обращает внимание, что СВО была злонамеренно спровоцирована Западом, 
несмотря на все лживые утверждения западных политиков в обратном. Американский 
политический эксперт напоминает, что до этого все официальные лица союзников 
демонстративно лгали об отсутствии планов расширения НАТО на восток, нарушали 
обещания, данные Москве в 1991 году, и игнорировали опасения последней в отношении ее 
безопасности, что привело к многочисленным жалобам и предупреждениям со стороны 
России. А если вспомнить еще и признания экс-канцлера ФРГ Меркель, экс-президента 
Франции Олланда и экс-президента Украины Порошенко, что, подписывая Минские 
соглашения в 2015 году, они и не собирались их выполнять, давая время Украине на 
подготовку к новой войне, то картина маслом будет полной. При этом никто ни Меркель, ни 
Олланда, ни тем более Порошенко за язык с их признаниями не тянул. Какое должно быть 
после этого отношение России ко всем подписанным с коллективным Западом документам и 
ко всем их обещаниям?! Вопрос риторический. Остается только удивляться долготерпению 
Москвы и чего она не начала СВО раньше (последняя ремарка уже от меня). 

Американский же эксперт обращает внимание своих читателей также еще и на лживость 
утверждений Вашингтона, что на Украине идет борьба между автократией и демократией. Дуг 
Бандоу замечает, что на земле относительно мало либеральных демократий, и это одна из 
причин, по которой глобальный Юг не впечатлен ханжескими заявлениями Белого дома по 
этому поводу. Многие номинальные демократии, такие как Индия, становятся все более 
уродливыми местами для любого, кто верит в индивидуальную свободу и ограниченное 
правительство. Про такую откровенную автократию, как Королевство Саудовская Аравия, 
перед которой низкопоклонничает Байден, журналист вообще ничего хорошего не может 
сказать. Не отстают от американцев и европейцы, которые ради выгоды готовы пойти на 
сотрудничество с самыми кровожадными режимами, абсолютно не заморачиваясь на 
демократичность существующего у них строя. 

Иными словами, подводит итог своему материалу американский эксперт, Путин совсем 
не ненавидел США, даже, скорее, наоборот. Он по-своему с симпатией относился к 
американской нации, но именно поведение нынешней администрации Белого дома и всей 
клики политиков и чиновников в Вашингтоне и исправили этот досадный «недостаток» на 
прямо противоположные эмоции и отношение. 

Дугу Бандоу вторит и другой, уже российский известный журналист и телеведущий 
Владимир Познер, сбежавший с началом СВО на Запад, которого не обвинишь в особой 
любви к своему тезке Владимиру Путину. «Соединенные Штаты были прекрасно 
осведомлены о целях и нуждах России, но они сами искали конфликта», – недавно заявил он. 

Байден искал конфликта. Как говорится, дразнили медведя. И довольно долго. В 
надежде на то, что медведь ответит. И угодит в ловушку. И эта ловушка – Украина 

 
– такую точку зрения Владимир Познер высказал у себя в блоге. 
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При этом, полагает Познер, прекращение конфликта во многом зависит от США, 
поскольку именно они содержат и финансируют киевский режим. В Вашингтоне могли бы 
предложить Зеленскому сесть за стол переговоров с Москвой, и он это сделает. 

Не знаю, как и каким образом, оказав давление или еще как-то, но это единственный 
выход – уверен телеведущий. 

В то же время Познер не сомневается, что большая часть российского населения 
поддерживает Путина и его политику, даже несмотря на военные потери. Люди полагают, что 
погибшие – это необходимая цена за защиту страны. 

Зачем Путин начал СВО 
Вот мы добрались и до главной загадки – зачем все-таки Путин темной февральской 

ночью 2022 года (24-го числа) начал СВО на Украине? Общеизвестная легенда гласит, что 
это был превентивный удар, который должен был предвосхитить удар ВСУ по 
многострадальному Донбассу, готовящийся ими на 1 марта. Хотя, как мне кажется, чтобы 
этому помешать, вполне хватило бы и ввода наших войск на территорию ЛДНР, которые за 
несколько дней до этого (21 февраля) официально признал Кремль. Как мы замечательно 
решили поставленные Путиным задачи демилитаризации ВСУ, денацификации Украины и 
избавления жителей Донбасса от 8-летнего геноцида, вы и сами знаете. 

Но это всего лишь задачи, а какая же была цель СВО? А основная цель СВО, хоть ее 
вам никто и не говорил, – это недопущение создания на Украине базы ПРО НАТО. И хотя 
вроде бы про нейтральный, безблоковый статус Украины все время говорило наше высшее 
политическое руководство, но акцента на недопущение появления на территории Украины 
американской базы ПРО никто не делал. Что само по себе очень странно! Многие мне 
задавали вполне резонный, надо сказать, вопрос – чего мы так упирались против создания 
базы НАТО на Украине и не боялись уже появившихся аналогичных баз в Прибалтике, 
Польше, Румынии, Болгарии, Греции, Турции (как и сейчас, я не вижу особой паники от 
появления возможных баз в Швеции и Финляндии, хотя наш Балтийский флот этим они точно 
поставят на прикол, сделав невыездным). Ответ до банальности прост. 

Расстояние от Русской Лозовой Харьковской области до Москвы примерно такое же, как 
и от Таллина. Время подлета натовских ударных ракет приблизительно одинаковое (про 
Санкт-Петербург я тут даже молчу). Выходит, не штатовских ударных ракет боялся Кремль. А 
тогда чего? Как ни странно, он боялся противоракет США и их комплексов ПРО, которые они 
могли разместить не на севере Украины, а на ее востоке, северо-востоке и юго-востоке. 
Паритет сил в ядерной компоненте, знаете ли, штука тонкая. У нас был баланс сил по тому 
самому договору СНВ-3, из которого мы совсем недавно вышли, сделав вид, что лишь 
приостановили в нем свое участие (давая дедушке Джо время подумать над своим 
неправильным поведением). Штаты по этому договору имели преимущество в воздушной и 
морской компоненте, в то время, когда мы компенсировали его своим преимуществом в СЯС 
наземного базирования. И именно на него и покушались США, пытаясь разместить свои 
комплексы ПРО поближе к нашим границам, а соответственно, и к шахтам наземного 
базирования наших МБР. 

Дьявол, как говорится, в деталях. Что собой представляют эти комплексы? Вроде ничего 
особенного, ведь это не ударные ракеты, они никому не угрожают (как у нас говорят – мухи не 
обидят!). Вон, в Польше и Румынии американцы их разместили и сказали, что это не против 
нас, а против Ирана (и мы сделали вид, что поверили). И действительно, эти противоракеты 
никому не угрожают, только ломают существующий паритет сил. Вся фишка в том, что они 
нивелируют имеющиеся у нас ударные межконтинентальные баллистические ракеты 
наземного базирования, имея возможность сбивать их на разгонных траекториях в момент 
старта. Это самая уязвимая фаза полета ракеты, когда ее еще можно сбить ракетой ПРО – 
дальше, когда МБР выходит на баллистическую траекторию в стратосферу, ракете ПРО ее 
уже не догнать, одна надежда – поймать на подлете к цели (для этого у Штатов развернуто 
несколько эшелонов GBMD на Аляске, где на боевом дежурстве несут вахту 44 ракеты-
перехватчика шахтного базирования, способные осуществлять таран наших МБР на 
встречных курсах). 
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Зная все это, мы и переходим со старых советских ракет Р-36М2 «Воевода» (по 
классификации НАТО SS-18 «Сатана»), находящихся на вооружении РВСН, на новейший 
российский стратегический ракетный комплекс шахтного базирования 5-го поколения с 
тяжелой многоступенчатой жидкостной межконтинентальной баллистической ракетой РС-28 
«Сармат» (по классификации НАТО SS-X-30 «Сатана-2»). Где мы за счет облегчения БЧ 
ракеты смогли увеличить скорость выхода ее из шахты, что сделало ее неуязвимой для 
вражеских ПРО на старте, а за счет изменения траектории МБР на суборбитальную (не через 
Северный, а через Южный полюс Земли) – обойти развернутые на Аляске батареи THAAD. 
Представляете, какой ужас у наших «партнеров» внушали «Воеводы», если они им дали 
название «Сатана»? А новый «Сармат» – это ужас в ночи, помноженный на два, потому и 
«Сатана-2». Но перевооружение РВСН – дело не быстрое, а появление комплексов ПРО у 
наших границ у американцев уже поставлено на поток (для этого они еще в 2001 году 
усилиями Буша-младшего вышли в одностороннем порядке из Договора по ПРО). С тех пор 
они тихой сапой подбирались к нам, принимая в НАТО все новых и новых членов, окружая по 
периметру нас своими базами (напомню, в 2004 году в Североатлантический альянс были 
приняты прибалты, болгары, румыны, словаки и словенцы, пополнив ряды бывших стран ОВД 
– Венгрии, Польши и Чехии, принятых в НАТО пятью годами ранее). 

Но мы не особо боялись этого, потому что наши МБР наземного базирования были 
упрятаны от их рук загребущих далеко на восток. Кому сильно интересно, где это находится, я 
предлагаю загуглить, где расположена 62-я ракетная дивизия или 13-я ракетная дивизия 
РВСН. Это поселок Солнечный (Ужур-4) Красноярского края и городок Ясный Оренбургской 
области (соответственно). Если воткнуть циркуль в эти дремучие места и провести 
окружность, то до ближайшего моря-окияна или страны НАТО окажется расстояние минимум 
6 тыс. км – и захочешь, не дотянешься! 

Справка: Остальные дивизии РВСН расположены тоже в глубокой тайге – до ближайшей 
страны НАТО три недели на оленях добираться. 14-я ракетная Киевско-Житомирская ордена 
Кутузова дивизия разместилась в столице Марий Эл (г. Йошкар-Ола). 8-я ракетная 
Мелитопольская Краснознаменная дивизия – в Кировской области (пгт. Первомайский). 42-я 
ракетная Тагильская дивизия – в Свердловской области (пос. Свободный). 29-я гвардейская 
ракетная Витебская ордена Ленина, Краснознаменная дивизия – под Иркутском. 35-я 
ракетная Краснознаменная, орденов Кутузова и Александра Невского дивизия – на Алтае 
(пгт. Сибирский). 39-я гвардейская ракетная Глуховская ордена Ленина, Краснознаменная, 
орденов Суворова, Кутузова и Богдана Хмельницкого дивизия – в Новосибирской области 
(пос. Гвардейский). 60-я ракетная Таманская ордена Октябрьской Революции, 
Краснознаменная дивизия имени 60-летия СССР – в Саратовской области (пос. Светлый). 

Про еще три гвардейские дивизии 27-й гвардейской Витебской Краснознаменной 
ракетной армии – 7-ю гв. рд, дислоцирующейся в пгт. Озерный Тверской области, 28-ю гв. рд 
(г. Козельск Калужской обл.) и 54-ю гв. рд (г. Тейково Ивановской обл.), ничего сказать не могу 
– в принципе, из Прибалтики (в частности, из Латвии) их шахты базирования достать 
ракетами ПРО можно. Но в Латвии баз ПРО пока еще нет, а ежели появятся, то три дивизии 
РВСН перебазируются на восток, а вот что делать с остальными дивизиями РВСН, ежели 
база ПРО появится на Украине, – вопрос. Ответ на него Путин дал 24 февраля 2022 года. 

Теперь вы понимаете, что, если о местах базирования наших дивизий РВСН знаю я, то о 
них знают и американцы. После чего вам становится понятным, чего все их президенты, 
начиная с Буша-мл. и Обамы и заканчивая Трампом и дедушкой Джо, с маниакальной 
настойчивостью двигали свои натовские базы на восток. Чем ближе их системы ПРО к 
шахтам базирования наших МБР, тем меньше подлетное время, тем больше шансов сбить 
наши ракеты на разгонных траекториях, когда они стартуют из шахты. Поверьте, там счет 
идет на минуты, потерял минуту-другую, и все – ты ракету уже не догонишь, ищи ветра в 
поле, встречай ее у себя на Аляске на подлете комплексами ПВО/ПРО GBMD и THAAD (а там 
как повезет). А если проклятые русские перегрузят штатовскую систему ПВО/ПРО своими 
ракетами-обманками, и какая-то МБР все-таки прорвется через заслон, то тогда все – 
прощай, Америка! 
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Поэтому тут ничего личного – на карту поставлена стратегическая безопасность 
страны. А кто о ней должен думать, как не ее президент. Дедушка Джо – директор Америки, 
вот он за нее и печется. А Путин – директор России, ему на Америку и на Украину плевать, он 
печется о безопасности России. А за безопасность Украины должен печься ее президент и не 
выстраивать ее безопасность за счет нарушения безопасности РФ. А ежели он этого не 
понимает и больше печется об интересах Америки, то происходит то, что сейчас происходит 
на Украине. И винить тут Путина или Байдена могут только очень недалекие украинцы, 
которым кастрюля, надвинутая на голову в 2014 году, мешает думать. Ругайте, тов. небратья, 
своего продажного президента и сами себя за то, что его в свое время выбрали. А ругать 
пенек, о который вы споткнулись, или поезд, который переехал вам ноги, или 
трансформаторную будку, в которую вы влезли по своей глупости и вас шандарахнуло током 
напряжением 6 тыс. вольт, очень глупо. Читайте надписи: «Опасно – высокое напряжение! Не 
влезай – убьет!» и не выходите на дорогу, по которой ездит бронепоезд РФ, и все будет 
хорошо. 

Теперь вам становится понятным, почему Путин не боялся баз НАТО в Прибалтике, 
Польше и Румынии, а всеми силами пытался их не допустить на Украине. Потому что 
подлетное время американской противоракеты есть величина постоянная, и чем оно короче, 
тем больше шансов у американцев ликвидировать российские МБР уже на старте и тем 
самым помножить на ноль существующий паритет сил, после чего можно разговаривать с РФ 
с позиции силы (что, собственно, они сейчас и делают, может, выход России из ДСНВ-3 их 
вразумит?). Но и обвинять американцев у меня рука не поднимается – ведь их системы ПРО 
никому не угрожали, ведь это не ударные ракеты, это всего лишь противоракеты – охотницы 
за нашими МБР. Установил их где-нибудь в Луганской области или на северо-востоке 
Харьковской, и все шито-крыто, ты за мир и дружбу во всем мире (как говорится – мир, 
дружба, жвачка «Дональд»), а то, что у русских исчез паритет и баланс сил, так это их 
проблемы, это другое. 

Где скоро еще могут появиться базы ПРО США и что нас ждет дальше 
Когда Буш-мл. в 2001 году выходил из договора по ПРО, никто ведь нам не обещал, что 

будет легко. Вот теперь и Путин ничего не обещает, выходя из договора СНВ-3. Это бизнес – 
ничего личного! А о чем думал Володя Зеленский, записывая в свою Конституцию планы 
вступления его страны в НАТО, я вообще не знаю?! Вот теперь он стоит перед фактом, что 
его страну помножают на ноль. Так раньше думать было надо! Не копай яму другому – сам в 
нее не попадешь! Путин всего лишь директор РФ, чего он должен думать про безопасность 
Украины, если директор Украины о ней не думает, больше думая о безопасности Америки?! 
Как говорится – «бачилы очи, що купувалы, так тепер ижте, хоч повылазьте!» 

Угадайте с трех раз, где появятся следующие базы НАТО, когда/если мы разберемся с 
Украиной (ведь когда-то этот кошмар все-таки должен закончиться). Смею вас заверить, что 
следующий кандидат на вступление в НАТО будет Казахстан (и неблагодарный подлец 
Токаев все для этого сделает!). Какой протяженности у нас с ним границы, вы и сами знаете 
(7599 км – самая длинная в мире непрерывная сухопутная граница), как и то, с кем 
соседствует наша Оренбургская область (там и до Иркутска с Красноярском рукой подать!). 
Вот оттуда (с северного Казахстана) и будут грозить нам шведы, точнее, янки. Только есть у 
меня слабая надежда, что подлец Токаев не такой уж и подлец, а лишь разыгрывает эту 
карту, потому что 73% нашего параллельного импорта товаров двойного назначения (в том 
числе и для российского ВПК) идут через Казахстан (только – тсс, никому, это секрет). 

Для тех же, кто даже после прочитанного так и не понял, почему Путин начал СВО, я 
предлагаю ответить на один простой вопрос – что бы сделали Штаты, если бы военные базы 
РФ появились на их границах? Где-нибудь в Мексике или Канаде, например? Кто не знает 
ответа на этот вопрос, я предлагаю вспомнить, что произошло в Венесуэле, когда в их 
столице с дружественным визитом приземлились два наших ядерных стратега Ту-160? Было 
это еще при Трампе в декабре 2018 года. И хотя наши ракетоносцы в тот раз не несли под 
своим брюхом крылатые ракеты с ядерной начинкой, переполох в Штатах они вызвали 
серьезный. Визит двух наших стратегов в сопровождении тяжелого военно-транспортного Ан-
124 и дальнемагистрального Ил-62 ВКС России в столицу Венесуэлы для ее президента 
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Николаса Мадуро закончился тогда правительственным кризисом, 
инспирированным США. Политический выскочка Хуан Гуайдо, возглавивший 5 января 2019 
года Национальную ассамблею (это местный парламент), уже 11 января заявил, что 
Конституция страны позволяет ему исполнять полномочия главы государства, а еще через 12 
дней, 23 января, на митинге объявил себя исполняющим обязанности президента страны, 
приняв присягу. И, о чудо, не прошло и пары часов, как самоназначившего себя президентом 
самозванца признали США в лице президента Дональда Трампа, а следом за ним и еще 50 
стран. 

Мне страшно даже представить, что бы произошло с Венесуэлой, если бы в то время 
обязанности президента США исполнял дедушка Джо. Как минимум Колумбия ввела бы тогда 
войска в Каракас (кроме нее, там еще несколько стран – соседей Венесуэлы, верных друзей 
США, сидели на низком старте в ожидании команды, но Трамп отмашки не дал, предпочтя 
политические игры). Кстати, где сейчас наш герой-самозванец Гуайдо? В какой заднице 
мира? Это намек Володе Зеленскому – где-то рядом будет и ваше место – «возле 
ватерклозета» (как сказал один из персонажей «Джентльменов удачи», правда, в оригинале 
было другое слово, но я его заменил на синоним, чтобы не омрачать ваш ужин). Еще 150 лет 
тому назад великий железный канцлер Германии Отто Бисмарк заметил, что «политика есть 
искусство возможного», а наш наркозависимый киевский герой, возомнивший себя 
Бонапартом, наплевав на великих, захотел невозможного и записал это в свою Конституцию: 
цель Украины – стать членом НАТО. И все бы хорошо, весьма почетное и благородное 
желание, только оно уперлось в нежелание этого России, и в результате наш герой в скором 
времени уже будет подыскивать себе местечко рядом с Гуайдо, а его великолепная страна 
будет помножена на ноль. 

Правда, последний факт для многих тут еще неочевиден, но я уверяю вас, что уже летом 
этого года вы обнаружите странные метаморфозы в окружающей вас действительности. И 
уже к осени будете наблюдать катастрофический слив Украины всеми еще недавними ее 
союзниками, правда, для этого она еще должна будет сходить в свой последний и 
решительный бой и убиться об русскую стену, которую ей уже воздвигли на подступах к 
Мелитополю. Потому что «судьба у нее такой»! Именно так и поступали Штаты со всеми 
своими вассалами, начиная с Южного Вьетнама и эвакуации американского посольства в 
Сайгоне, продолжая президентом Египта Хосни Мубараком, 30 лет верой и правдой 
служившего Вашингтону и умершего на нарах тюремной больницы, и заканчивая 
Афганистаном и местными коллаборационистами, цепляющимися за шасси транспортных 
«Геркулесов» американских ВВС, взлетающих с ВПП кабульского аэродрома. Но не буду 
забегать вперед. Вас ждут еще великие и удивительные открытия, а именно так и бывает, 
когда заканчивается финансирование проекта и спонсоры фиксируют прибыль и списывают 
убытки. Если кто не заметил, в игру вошел Китай, и 21 марта кто-то посетит Москву с 
официальным визитом. Кто бы это мог быть? Не догадываетесь? Ситуация на доске меняется 
кардинальным образом. Проигрыш России в этой войне совершенно не входит в планы КНР. 
Но об этом уже в следующем тексте. 

На этом обзор этой сложной темы закончил. Всем добра и скорейшего мира.  
Репортер 

 
7. Курс валют 

 
По данным ЦБ РФ курс валют с 15.03.2023 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 75,19  ▼ 0, 27 

EUR 80,52  ▼ 0, 09 
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8. Прогноз погоды 
 

По данным rp5.ru погода в г. Дудинке 
 

 
 
 


